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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱

烟台百姓的事，拉咱烟台百姓的理，

是百姓发言的舞台，网友评说的天

地。来稿邮件地址：q lwbq s s@
163 .com，见报即付稿酬。同时，为联

系读者，开门办报，开通QQ群：

110841928，期待广大有兴趣的读者和

作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：本周三，全国人大常委会将审议道路交通安全法修正案草案，草案明显加大了对

醉驾的处罚力度，醉酒驾驶机动车辆拟将一律吊销驾照，并在5年之内不得重新取得。专家

表示，本次对道路交通安全法的修正，主要是考虑到今年5月1日开始实施的新刑法增加了

对醉酒驾驶机动车行为作出刑事处罚的规定。(法制晚报 4月18日)

微评：希望严惩不贷。

新闻：一年半之前，在江苏常州打工的邳州人吴长栋献血后被邳州疾控中心告知感染了艾

滋病病毒，令他一度准备自杀，但经江苏省疾控中心等机构进行血液检测，他的检测结果均正

常。对此，邳州疾控中心称：“在这件事情上，我们没有任何过错。”(京华时报 4月18日)

微评：难道阳性自己内化成了阴性？

新闻：记者从中石化集团了解到，“天价酒”被媒体曝光后，中石化广东分公司曾经开过

三次会，一个是领导班子的会，一个是所有处室干部会，还有一个是外宣部门会。会议主要

要求，第一，各个部门追查泄密人，到底是谁泄的密，怀疑是内鬼，一旦查出要严惩。第二，跟

外宣部门商量如何应对媒体采访，坚决要求任何人未经同意不得接受媒体采访。(新京报
4月18日)

微评：不追查腐败，倒追查泄密人，这是什么道理？

征稿启事

交通法规面前也应车车平等
隔叶祝颐

绿化带改停车场

这种做法不太妥
隔胶东在线网友

热热帖帖

近日，一则“只许州官放
火不许百姓点灯，血性网友
给警察开‘人民罚单’”的帖
子在网上流传。帖子中，一位
普通市民在长沙梓园路为一

辆停放在“禁止机动车停放
区域”内的警车开出手写“人
民罚单”，原因是停放在该路
段“禁止机动车停放区域”内
的民用车辆都被交警开出罚
单，而这辆警车安然无恙。长
沙市交警支队回应称，该车
因工作需要临时停靠。(《潇湘
晨报》)

给违章停放的车辆开
罚单，是交警的分内职责，

普通市民本不必越俎代庖

抢交警的饭碗。但是，换个
角度看，停放在该路段“禁

停区”内的民用车辆都被交
警开出罚单，违章停放的警
车却安然无恙，交警如此选
择性执法，纵容警车违章，

百姓怎能不生气？市民“客
串”交警，对违章警车开出

“人民罚单”，实际上是对警
车违章与交警选择性执法
的讽刺与抗议。

市民开出“人民罚单”，

虽然让交警在面子上不好
看，但是市民此举并非胡搅
蛮缠，他们把对警车特权的
不满，以吸引眼球的方式曝
光出来，吸引舆论注意力，希
望借舆论的力量督促交警规
范执法，拿掉警车特权。当
然，确属执行特殊任务的不
在此列。

法律面前人人平等，交
通法规面前也应车车平等。

警车并没有交通违法的特
权。但是，在现实生活中，警
车享有违章特权是一个长
期为百姓诟病，又一直得不
到根本解决的普遍问题。一
些警车与特殊车辆，俨然成

了交通秩序与执法公信力
的破坏者。而不少地方在处
理交通违章的问题上，实行
双重标准，只公布民用车辆
的违章信息，对警车违章既
不公布，也不处罚。从这个
意义上讲，市民给违章警车
开“人民罚单”，给交警与警
车司机上了一堂法制课。

要从根本上解决警车特权
乃至公务车特权问题，我们不
奢望市民开“人民罚单”的行为
艺术让警车自律，让特权自谦，

关键也不在于取消部分特殊车
牌，而在于严格执法，管住人的
特权。从思想上正本清源，打破
权力者的特权魔咒。制定刚性
监管机制，给特权戴上制度金
箍，铲除公务人员的特权思维。

树立良好的警车、公务车形象。

如果警车成了文明行车的示
范，警方对违章警车的监管与
处罚成为公平的制度常态，百
姓对特权车的怀疑、反感心态
会逐步消除。市民贴“人民罚
单”之类的行为艺术也会逐
渐淡出。

发帖：

@宁静致远疆001：
如果您的孩子捡了100元

钱，您会教他怎么做呢？

跟帖：

@烟台临时工：

孩子确实捡过一百元，交

给老师了，可同学都说她傻，孩

子泪光光的问我，是对是错。我

说，不管别人怎样说，不属于自

己的钱花起来不会快乐。

@魅雪紫梦：

当然要他交给老师或警

察喽，道德品质很重要。

@proud：
告诉孩子，一定要拿好

钱，丢了多可惜。

@海之精灵：

教育孩子的观点改变

了，可是对孩子的要求不能

变。交给老师或警察也不一

定能交还给失主，不如做点

善事，用这点钱给儿童福利

院买点东西，勿以善小而不

为，教孩子多奉献社会吧。

@去留无意：

很多时候，在孩子的教

育上很困惑，套用一句话：理

想很丰满，现实很骨感，虽然

不能按照我们小时候所接受

的教育教现在的孩子，但还

是得引导孩子积极向上。

@海之精灵：

残酷的现实并不应该改

变我们的初衷。要有底线，这

样社会才会朝着我们希望的

方向发展。

@心静如水zcl：
告诉孩子捡到任何东

西，先暂时保管，等遇到需要

帮助的人，就拿出来。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的
看法，我们将有选择性的
刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

蛤近年来相继发生“毒奶粉”、

“瘦肉精”、“地沟油”、“彩色馒头”

等事件，这些恶性的食品安全事件

足以表明，诚信的缺失、道德的滑

坡已经到了何等严重的地步。(温
家宝 国务院总理)

蛤知者尽言，国家之利。(中国

国务院总理温家宝表示，政府决策
要符合人民的意愿，就必须倾听来
自人民的意见，因此要创造条件让

人民讲真话。)

蛤可能对中国社会来讲，经济

改革30年后，大家最有共识的，就

是教育要改革。(南方科技大学校
长朱清时在纽约哥伦比亚大学举
办的哥大百家讲坛上发言)

蛤道歉虽是一个态度问题，但

频繁的道歉只能说是无能。中国人

已经练就了百毒不侵的身板儿，已

经不再需要道歉了。(爱｀萍 中

新网博主)

蛤我反对死刑，一个社会的进

步，要看它接纳异端乃至边缘人群

的能力。杀人者的家属和被杀者的

家属，流的都是同一种泪。(卢悦
心理专家)

蛤胡润的财富榜也曾经有一

段时间被称为“落马榜”和“杀猪

榜”，然而，这些年来，更多的成为

一种财富的宣传榜和炫耀榜，这些

无聊的财富排行进一步勾起了社

会贪财的梦想和欲望。就目前情况

看，炫富现象已经超出了对财富炫

耀的局限，并有无限扩张的迹象。

(赵海均 独立经济学者)

蛤相亲节目越露骨地谈论财
富、性、拜金女，节目收视率就越

高。这已经不是一个节目的问题，

也不是拜金女的问题，而是因为整

个社会孕育出这么一条拜金产业

链，这些节目只是为了迎合社会的

这些需求。(郎咸平 经济学家)

蛤新水浒中的“母夜叉”孙二

娘形象被柔化，据说因为丑、恶的

形象用在女性身上不合适。“母大

虫”顾大嫂更是胖身材变窈窕。你

看，丑、胖的女人就不配上屏幕，按

此标准，武大郎是不是该长高，鲁

智深是不是得整容啊。(评论作者
麦嘈评《新水浒》)

孩子捡了100元钱

您会教他怎么做呢？

新闻：税务总局于近日正式下发通知，要求切实加强高收入者个人所得税征管，其中包括：

加强以非劳动所得为主要收入来源人群的征管，例如从事房地产、矿产资源投资、私募基金、信

托投资等活动的高收入人群，做好高收入行业工薪所得征管，尤其是各类奖金、补贴、股票期权

和限制性股票等激励所得等。(新华网 4月17日)

微评：也许更多的人还是关心个税起征点到底是多少吧。

新闻：3月28日，国家发改委下调了青霉素、罗红霉素等162个品种、近1300个剂型的药

品价格，平均降幅是调整前规定价格的21%。然而，一个怪象是：一部分药品降价后市场上

就买不到了。记者调查后发现，近500种药品在北京市场消失，近200种药品在全国已没有

厂家愿意生产。一位乡镇卫生院院长坦承：“都去开便宜药，工资从哪里来？水电费从哪里

来？”(钱江晚报 4月18日)

微评：再一次印证了道德滑坡。

@血迷离：烟台的天气，一天

有八变，让你在一天内感受春夏

秋冬，太给力了。

@yuanyuan0515：烟台市区一

些商家在兜售有种名为牛肉膏的

添加剂，可使猪肉变牛肉。我个人

认为：1、可能不止烟台有售，大家

还是多留意提防。2、这些黑心的

人应该立即抓起来，先把自己制

造的有毒食品都吃下去，还应该

受到法律的制裁。

@SEVEN-dog：近年来，“栖霞

苹果”在国际、国内市场上打响了

自己的品牌。但是，一些不法商贩

为了谋求暴利，用其他苹果冒充

栖霞苹果，损害了栖霞果农的利

益。为了更好的维护“栖霞苹果”

这一品牌形象，今年，一批中高档

的库存栖霞苹果将会被贴上护身

符——— 统一的栖霞苹果注册商

标，走上春季果品市场。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http://t.sina.com.cn/
1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。
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有市民建议把小区原有的绿

化带改为停车场。在笔者看来，小

区绿化带不可改为停车场。原因包

括四个方面。

首先，小区应该有一定的绿化

率。谁都不喜欢生活在“水泥森林”

中。况且在小区的规划中有绿化率

为多少百分比的承诺。

其次，停车场挤占绿化，进一

步加重汽车尾气排放和噪音的污

染，不符合环保的理念。

第三，政府应该采取一定措施

控制私家车的拥有数量，倡导市民

步行、乘公交或是大力发展公共自

行车，建设绿色城市，环保城市。上

个世纪末美国的大中城市私家车

爆增引起的恶果应该给我们敲起

警钟。绿化带占满了怎么办？

第四就是在小区绿化带里种

菜也比改建成停车场强。把种菜

全部否定走向另一个极端是不对

的。有报道称在小区整治中把居

民种的无花果全部毁掉激发居民

和管理者的矛盾，这就是走极端

了。众所周知，无花果是很好的绿

化树种，净化空气，无虫害，又能

长出甜甜的果实。威海市还把无

花果当作市区绿化的重要树种。

另外绿化带种菜，管理部门的引

导也很重要。如果小区里干干净

净，不是杂草丛生，一派田园风

光，市民又可以尝尝鲜，享受自己

的劳动成果，人与自然和谐，何尝

不是一件好事呢？

鉴于此，小区绿化带不可硬性

改为停车场，应该调动广大居民的

积极性，当小区的主人，呈现城市

中的田园和菜园。

近日，澳优、雀巢等部分洋奶粉纷纷上调产品价格，其他部分品牌洋奶粉也准备涨价。业内
人士表示，目前我国物价总体水平持续走高，全国上下正在“控物价、保民生”，而部分洋奶粉在
毛利率高达60%的情况下，仍“顶风”上调价格，原因在于这些洋品牌掌握了国内中高端奶粉市
场的定价权，加上近年来国内奶业丑闻频出，国内消费者对国产奶粉的信任危机愈演愈烈。在这
一背景下，洋奶粉自然成为部分消费者的首选，市场地位日渐稳固。(新华网)
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